



## **Aus dem Gemeinderat**

**Bericht aus der Sitzung vom 19. Januar 2021**

**Anwesend: Vorsitzender Bürgermeister Vogl,  
Kämmerin Haug, 11 Gemeinderäte und 3 Besucher**

### **1. Antrag von Gemeinderat Markus Langjahr auf Ausscheiden aus dem Gemeinderat - Nochmalige Behandlung**

Der Vorsitzende erläuterte die Hintergründe für die nochmalige Behandlung dieses Antrags. Gemeinderat Markus Langjahr (Pro Cleebonn) hat mit Email vom 25.11.2020 sein Ausscheiden aus dem Gemeinderat beantragt. Der Gemeinderat hat in seiner Sitzung am 18.12.2020 diesen Antrag mit zwei Ja-Stimmen und neun Nein-Stimmen bei Abwesenheit von zwei Gemeinderäten abgelehnt. Der Bürgermeister musste mit Schreiben vom 21. Dezember 2020 gemäß § 43 Abs. 2 GemO diesem Beschluss wegen Rechtswidrigkeit widersprechen. Das Kommunalamt hat die Einschätzung der Verwaltung bestätigt, wonach Gemeinderat Langjahr einen Rechtsanspruch auf Ausscheiden aus dem Gemeinderat hat. Der Gemeinderat muss in Fällen eines Widerspruchs durch den Bürgermeister innerhalb von drei Wochen nach der Beschlussfassung nochmals über den strittigen Tagesordnungspunkt Beschluss fassen. Wegen der Betriebsferien des Nussbaum-Verlags konnte innerhalb dieser drei Wochen die zweite Sitzung nicht einberufen werden, da diese öffentlich sein muss und daher eine vorherige öffentliche Bekanntmachung über das Mitteilungsblatt erforderlich ist. Daher wurde mit dem Kommunalamt vereinbart, dass zum frühestmöglichen Zeitpunkt im Januar 2021 im Rahmen einer zusätzlichen Sitzung der Sachverhalt nochmals dem Gemeinderat zur Beschlussfassung vorgelegt wird.

Ohne weitere Diskussion fasste der Gemeinderat den folgenden einstimmigen Beschluss:

**Der Gemeinderat stellt fest, dass Herr Gemeinderat Markus Langjahr nach § 16 Absatz 1 der Gemeindeordnung für Baden-Württemberg die Voraussetzungen für sein Ausscheiden aus dem Gemeinderat erfüllt. Seinem Antrag auf Ausscheiden wird somit stattgegeben, er scheidet mit Rechtskraft des Bescheids aus dem Gremium aus.**

**Der Vorsitzende verwies noch auf die nächste öffentliche Gemeinderatssitzung, die bereits am Freitag, 22. Januar 2021 im Saal der WG Cleebonn-Güglingen stattfinden wird.**